



Nombre de la alumna: Lesly Merari Utrilla López.

Nombre de la profesora: Liliana Villegas Domínguez.

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico.

Materia: Teorías y sistemas en psicología.

Grado: Primer cuatrimestre.

Grupo: Escolarizado psicología.

Ixtacomitán, Chiapas a 17 de octubre de 2020.

Introducción:

A lo largo de la historia podemos ver el desarrollo de las ciencias, sabemos que todo está correlacionado. En este caso nos centraremos en 3 de las corrientes que fueron muy útiles a la psicología.

Durante el proceso de desarrollo fueron evolucionando para bien. los nombres que a continuación se mencionan merecen de nuestro respeto pues significaron un gran aporte a las corrientes, pero no solo a ellas, sino también a la humanidad.

La historia registra muchas de ellas, y aunque no le demos la debida importancia ellas han ido influenciando nuestra conducta y la de nuestros semejantes. Por ello es necesario que estemos sabedores de esta importante información.

Teorías y métodos

Estructuralismo

¿Qué es?

Método de comprensión de una realidad, ya sea el lenguaje, la sociedad o la etnología.

Es un movimiento teórico que inicia en Francia. Especialmente en el área de las ciencias humanas y sociales. Se preocupó especialmente por la estructura de la mente.



Representantes

- Wilhelm Maximilian Wundt
- Edward B. Titchener

Características

- Observación
- Lengua como sistema
- Enfoque descriptivo
- Método inductivo
- Análisis estructural

Metodología

El método para su estudio será descubrir la estructura o sistema de ese juego.

Se trata siempre de fenómenos sociales que pueden ser considerados como signos, la metodología puede ser la misma que la empleada por la lingüística estructural.

Inicios

Este movimiento apareció como respuesta a otras visiones metodológicas: de tipo histórico o de índole subjetivo.

Se da a mediados de los 60's. Se manifestaba la necesidad de ampliar el estudio de la naturaleza humana.

Funcionalismo

¿Qué es?

Corriente teórica que marcó el utilitarismo empleado para concebir a los quehaceres que se deben sostener en el orden instaurado de las sociedades, como así también se destacó por poseer una perspectiva empirista, que celebra las superioridades del trabajo de campo.

Psicología funcional

- Funcionalismo de Chicago
- Funcionalismo de



Inicios

Surge en Inglaterra en la década de 1930 en las ciencias sociales, fundamentalmente en las ramas de la Sociología y de la Antropología Social.

Corriente relacionada

Pragmatismo

Definición

La postura científica pragmática acepta varias metodologías del conocimiento, considerando el aspecto ético, que insiste que el individuo haga coincidir sus deseos con su razón.

Precusores

- William James (1842-1910)
- Charles Sanders Peirce

Contribuciones

La importancia de las posibilidades adaptativas de los procesos psicológicos. Atención a las diferencias individuales. Importancia de las aplicaciones de la psicología. Aceptación de diferentes métodos. Estudio de los propósitos y función de los procesos mentales.

Conclusión:

Tanto el estructuralismo, funcionalismo y pragmatismo son corrientes funcionales hasta la actualidad, por medio de ellas podemos conocer datos y hacer conclusiones. Los estudios realizados por medio de ellas han servido para que la mejor comprensión de la humanidad,

En el caso de la primer corriente vemos que el estudio se enfocó más en el estudio del individuo como tal mientras que el segundo se aplicó más al como actuaba y sus funciones. Las tres guardan relación y han ayudado a la psicología de maneras impensables.

Como profesionales de la salud mental, es importante que conozcamos a cerca de estas corrientes y de lo mucho que se puede aprender de ella.

Fuentes consultadas:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/6ab3a8e4c2165cda23a459f921902978.%20ESTRUCTURALISMO>